

**ACTA - RESUMEN COMISIÓN PERMANENTE  
FORO LOCAL – DISTRITO DE LATINA**

Jueves, 20 de diciembre de 2017  
18:30  
Calle de Cebreros, 66

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 7 del Reglamento Orgánico de Funcionamiento de los Foros Locales, se levanta Acta Resumen de la sesión de la Comisión Permanente del Foro Local del Distrito de Latina celebrada el pasado 20 de diciembre de 2017.

La sesión se inicia a las 18:50, como consecuencia del hecho de no haberse reunido hasta este momento el quórum suficiente, con la siguiente

**RELACION DE PARTICIPANTES ASISTENTES:**

<b>COMISIÓN PERMANENTE FORO LOCAL LATINA</b>	
<b>VICEPRESIDENTE TITULAR</b>	
POVEDA DE LA IGLESIA, JAVIER	ASOCIACION VECINAL LUCERO
<b>COORDINADORES/AS MESAS DE TRABAJO</b>	
<b>APELLIDOS Y NOMBRE</b>	<b>MESA</b>
FERNÁNDEZ CONTRERAS, LUIS SALVADOR	MEMORIA HISTÓRICA
FERNÁNDEZ GALLEGO, JULIANA	SALUD Y SANIDAD
GARROTE SALMERÓN, FÉLIX	MOVILIDAD
PERNI GONZÁLEZ, TERESA	IGUALDAD
POVEDA GÓMEZ, ROGELIO	PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS
REY, JOSE ANTONIO	
RIVERO ORTEGA, JUAN MANUEL	MEDIO AMBIENTE
RUBIO PEÑA, FRANCISCO JOSÉ	CULTURA
YUGUERO DE BLAS, JOSE LUIS	EXCLUSIÓN SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS
<b>SECRETARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO LOCAL</b>	LUIS DEL RÍO GONZÁLEZ

**1.- Aprobación del acta de la sesión anterior.**

El Vicepresidente del Foro Local de Latina pregunta si existe alguna objeción al contenido del borrador del acta de la sesión de la Comisión Permanente de 30 de noviembre de 2017. La Coordinadora de la Mesa de Igualdad señala que la sesión de dicha mesa que figura en la página 2 como celebrada el día 25, en realidad lo fue el día 22 en el Centro Cultural de la Mujer.

Se procede a la votación del punto del orden del día, resultando aprobada por la unanimidad de los asistentes con derecho a voto el acta de la sesión de la Comisión Permanente del Foro Local de Latina de 30 de noviembre de 2017 con la observación realizada.

## **2.- Información presentada en el Pleno de la JMD del 14 de diciembre de 2017.**

Toma la palabra el Secretario de la Comisión Permanente del Foro Local de Latina para explicar que, por error, se incluyó en el orden del día que acompañó a la convocatoria de la sesión de la Junta Municipal del Distrito de Latina que se celebró el 14 de diciembre de 2017 el texto de la proposición de la Mesa de Presupuestos Participativos aprobado en la sesión de la Comisión Permanente de 2 de noviembre de 2017 en lugar del que correspondía, aprobado en la sesión de la Comisión Permanente de 30 de noviembre de 2017. Dicho error se subsanó, pero en la sesión de la Junta Municipal del Distrito se decidió dejar el punto en el que estaba incluida la proposición sobre la mesa para el siguiente pleno por haber tenido conocimiento los grupos municipales del contenido de la proposición el mismo día de la celebración de la sesión de la Junta Municipal del Distrito.

El Secretario de la Comisión Permanente pide disculpas a los miembros de la misma por el error cometido, por cuanto, en su condición de Secretario del Distrito, se encuentra entre sus funciones el asesoramiento a la Concejala-Presidenta del Distrito en la elaboración del orden del día que acompaña a la convocatoria de las sesiones de la Junta Municipal del Distrito.

A las 19:00 se incorpora a la sesión Se suma a la reunión Helena Matas Romero, la coordinadora suplente de la Mesa de Igualdad. A continuación, a las 19:06, se incorpora a la sesión José Sánchez Palomo, de la Mesa de Bienestar Animal.

## **3.- Presentación de propuestas para el Pleno de la JMD de enero de 2018.**

Toma la palabra el Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos para manifestar que somete a la aprobación de la Comisión Permanente una rectificación de la proposición aprobada en la sesión de la misma de 30 de noviembre de 2017 referida en el punto anterior, quedando la propuesta redactada en el siguiente sentido:

### PROPUESTA

Se procede a la votación, resultando aprobado el nuevo texto de la proposición por la unanimidad de los asistentes con derecho a voto.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos presenta para su aprobación por la Comisión Permanente las tres siguientes proposiciones de la citada mesa:

### PROPOSICIÓN Nº 1

“La atención social a las vecinas y vecinos de nuestro distrito y del resto de distritos de Madrid se encuentra en una situación crítica. Por un lado, la escasez de personal en los centros de servicios sociales es clamorosa, por lo que las y los trabajadores sociales asignados están desbordados, las citas se dan con mucho retraso pese a la urgencia que suelen requerir la mayor parte de los casos, es imposible llevar a cabo un seguimiento individualizado de las personas y familias afectadas, etc.

A esa ya grave circunstancia se vienen sumando desde hace bastantes meses un profundo deterioro de la relación entre los centros sociales municipales y los servicios correspondientes de la Comunidad de Madrid, desde los que se está sobrecargando a los centros de servicios sociales con tareas que deberían llevar a cabo los servicios de la Comunidad, enviando a muchas personas a que soliciten a sus trabajadoras sociales información que la Comunidad no les facilita o dejando sin respuestas muchas de las consultas que se les hacen desde los distritos. Simultáneamente, desde la Comunidad de Madrid se tiende a ignorar cada vez más los informes elaborados por nuestros centros de servicios sociales para acreditar, dentro de las competencias reconocidas, determinadas circunstancias o justificar la necesidad de que se apliquen a determinadas personas y familias criterios de excepcionalidad previstos por las leyes y reglamentos.

Parte de estas irregularidades han sido denunciados por colectivos sociales afectados, como ha hecho la Asociación Foro Servsocial Madrid en su informe "incidencias más frecuentes detectadas en los últimos meses en la tramitación seguimiento de RMI desde los centros de servicios sociales municipales", que puede consultarse en...

[http://docs.wixstatic.com/ugd/8f0dee\\_c610a72258f74056a9831a8dd5d4f176.pdf](http://docs.wixstatic.com/ugd/8f0dee_c610a72258f74056a9831a8dd5d4f176.pdf)

Esta situación es ya un "secreto a voces" entre el personal de los Centros de Servicios Sociales, las familias afectadas o los colectivos de lucha contra la exclusión. Entendemos que podrá ser confirmada por los correspondientes servicios de cada distrito o por las propias centrales sindicales con presencia en los CSS. El gobierno municipal no puede consentir ese trato arbitrario dado a las trabajadoras y trabajadores sociales municipales y a las vecinas y vecinos que acuden a nuestros centros.

Por ello, solicitamos que desde el Área de Gobierno de Equidad, Derechos Sociales y Empleo se inste oficialmente a la Comunidad de Madrid a la finalización de todas esas prácticas".

Se somete a votación la proposición, resultando aprobada por el voto favorable de la unanimidad de los asistentes con derecho a voto para su inclusión en el orden del día de la convocatoria de la sesión de la Junta Municipal del Distrito que se celebrará el día 11 de enero de 2018.

#### PROPOSICIÓN Nº 2

"Que la Junta Municipal de Latina realice las gestiones necesarias, incluido instar al Área de Gobierno correspondiente si fuera necesario, para que se obtengan los datos sobre el número total de viviendas vacías en el Distrito de Latina de las que son titulares tanto la Sociedad de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructuración Bancaria, como las entidades financieras y los grandes tenedores de viviendas".

Entre los miembros de la Comisión Permanente se plantea un debate sobre si hay que pedir el número total de viviendas o una relación de cuáles son las viviendas que están vacías. Se somete a votación la proposición en los términos planteados, resultando aprobada por la unanimidad de los asistentes con derecho a voto para su inclusión en el orden del día de la convocatoria de la sesión de la Junta Municipal del Distrito que se celebrará el día 11 de enero de 2018.

Se incorpora a la sesión José Antonio Rey Álvarez, Coordinador de la Mesa de Infancia, Adolescencia y Juventud a las 19:15.

#### PROPOSICIÓN Nº 3

“Que la Junta Municipal del Distrito o, en su caso, que ésta inste al Área de Gobierno competente, a que se construya una residencia de mayores con carácter exclusivamente público dentro del ámbito territorial del Distrito de Latina”.

Se somete a votación la proposición en los términos planteados, resultando aprobada por la unanimidad de los asistentes con derecho a voto para su inclusión en el orden del día de la convocatoria de la sesión de la Junta Municipal del Distrito que se celebrará el día 8 de febrero de 2018.

El Coordinador de la Mesa de Cultura propone que se apruebe la proposición nº 3, referida a la construcción de una residencia de mayores, para su inclusión en la sesión de la Junta Municipal del Distrito de 11 de enero de 2018. El Vicepresidente del Foro Local de Latina responde que hay entre las sesiones de la Junta Municipal del Distrito media menos de un mes, a lo que el Coordinador de la Mesa de Movilidad añade que la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos presenta las propuestas para su aprobación en ese orden y que debería respetarse.

#### **4.- Valoración del plenario del Foro Latina.**

Toma la palabra el Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos para señalar que, en su opinión, la sesión plenaria del Foro Local de 2 de diciembre de 2017 merece una valoración positiva, pero que se está cuestionando la participación y mantener el tema de los Foros, porque quiere gastar su tiempo en algo útil y la reacción del Ayuntamiento a la situación de la intervención de las cuentas municipales por parte del Ministerio de Economía y Hacienda ha demostrado que el Foro Local no es útil.

El Coordinador de la Mesa de Movilidad dice que su valoración de la sesión plenaria fue buena, pero que viendo los resultados más allá de la estadística le decepcionaron, que le dolió el desarrollo de la asamblea, porque el tema propio de la asamblea se va a quedar en que se expone en la Comisión Permanente y no hay resultado. Asimismo, señala que la cuestión del seguimiento de las propuestas también le decepcionó, que no sabe si sirven de algo y que, concretamente la de Movilidad, no le pareció suficientemente explicada. La conclusión que extrajo es que no se iba a hacer nada con lo que se pretendía respecto de la pacificación de las vías afectadas por la conversión en vía urbana de la A5. Las opciones que estima que restan son hacer una única propuesta pidiendo explicaciones sobre las ya hechas o seguir haciendo propuestas para nada.

La Coordinadora de la Mesa de Igualdad señala que le pareció mejor que el anterior, por el ambiente, aunque no vio un incremento de participación y que hay que tratar de difundir más las actuaciones del foro, que le gustó la metodología y que es en esa línea en la que hay que seguir.

El Coordinador de la Mesa de Cultura valora muy positivamente el plenario y manifiesta que la participación ciudadana depende de los propios participantes, de su organización, de las mesas y de la colaboración con todos los Distritos. Añade que hay que seguir haciendo propuestas y que no hay que matar a los Foros.

El Coordinador de la Mesa de Infancia indica que, en cuanto a asistencia, lo esperaba peor, pero que donde hay que animar a participar a la gente es en las mesas y no tanto en el plenario, que la Mesa de Infancia no se ha reunido, pero que la propuesta que presentó (apertura de centros en periodos no lectivos) no tuvo respuesta efectiva ni adecuada. Opina que la dinamización fue muy buena, fue ágil, y que pueden salir cosas en grupos más pequeños que no pueden salir en el plenario.

La Coordinadora de la Mesa de Salud y Sanidad valora positivamente la participación, que las propuestas fueran aprobadas por unanimidad y la existencia propia de los foros, porque, señala, ya se vivió la situación de los consejos territoriales de Distrito. Sin embargo, apunta que hay que ver los resultados de las propuestas, que el funcionamiento fue muy precipitado y hubo poco tiempo para participar y que deben difundirse los plenarios para que la participación se incremente e informa de que se apuntó una persona más en la Mesa de Salud y Sanidad.

Se incorpora a la sesión Violeta Moreta Hermoso, Coordinadora de la Mesa de Bienestar Animal.

El Coordinador de la Mesa de Memoria Histórica dice estar de acuerdo con lo que han dicho sus compañeros y opina que se pueden hacer más cosas, pero que, en cualquier caso, están acostumbrados a perder. Dice tener un punto de vista positivo respecto de los Foros, aunque el seguimiento de las propuestas es prácticamente nulo, pero que se está empezando y que hay que dar tiempo.

El Coordinador de la Mesa de Medio Ambiente señala que los Foros Locales tienen una vigencia menor a un año y que volar los puentes no parece una solución, que la dinámica de funcionamiento del plenario fue demasiado rápida, pero que también es cierto que no puede durar mucho porque se pierde la atención. Opina que la Junta Municipal del Distrito debería informar sobre la evolución de la implementación de las proposiciones y que los plazos cerrados para la inscripción suponen un obstáculo para la participación.

El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos dice que se lucha contra la Administración, que quiere agradecer el trabajo de los compañeros, de la dinamizadora y de los demás compañeros de apoyo, pero que no se ha hecho la publicidad suficiente sobre los Foros, de los plenarios, de lo que se hace... Opina que la metodología puede ser mejorable, pero que el tiempo es insuficiente, porque no hay manera de concretar las ideas en tan poco tiempo para debatir. Asimismo, opina que, con respecto a lo que se hacía en las legislaturas anteriores, los Foros Locales son casi lo mismo y que, en cualquier caso, debe haber una devolución sobre lo que se ha conseguido, señalando, finalmente, que todas las propuestas que se aprueben deben tener vinculado el gasto necesario para su efectiva ejecución.

El Coordinador de la Mesa de Memoria Histórica dice que el video fórum que organizó esa mesa ni siquiera se publicitó en el Centro Cultural donde se realizó.

La Dinamizadora del Foro Local de Latina da las gracias a los coordinadores que apoyaron en el tema de la planificación e indica que el iniciado es el camino para que los participantes en el Foro Local sean dueños/as de la participación y que el esquema se puede reproducir. Señala que hay dos cuestiones: por un lado, hacer una evaluación del foro con carácter general desde febrero hasta hoy y trasladarla a quien corresponda; por otro, el contenido del plenario ha venido impuesto por la propia naturaleza del plenario en el Reglamento, pero en la medida en que los participantes en el Foro Local sean dueños/as de la participación podrán proponer otras cosas. Manifiesta que el tiempo es escaso, pero que el trabajo ha dado frutos y marca el camino para el futuro, que la crítica constante nos frena, pero que se han hecho muchas cosas.

Añade que ha habido un cambio esencial en la difusión publicitaria del foro (cartelería, publicidad en las marquesinas de autobuses, el metro, folletos, la web de foros, la guía del grupo de dinamizadores...).

El Coordinador de la Mesa de Movilidad dice que no cuestiona la dinámica de trabajo en el Foro, que el problema es la utilidad que se va a dar a esas ideas, que no ve si tiene que ser el Foro quien las desarrolle.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos dice que hay algo que le asombra: pensar que la gente que está aquí no es capaz de autogestionarse, de generar una participación, que no se lo cree nadie, que otra cosa es qué es lo que se logra. Añade que no hay mayor publicidad de los Foros que lo que los Foros consigan, que esta forma de funcionar es la del embudo, que los Foros hacen propuestas y que no se logra nada, que todo lo que supone gasto no se hace y que, además, hay una oposición política para que los participantes en el Foro Local no se organicen, para que no participen.

El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos dice que en varios Distritos se hacen jornadas de valoración y que tal vez deberían hacerse también en Latina, a lo que el Vicepresidente del Foro Local de Latina responde que se podría hacer.

La Coordinadora de la Mesa de Bienestar Animal coincide con sus compañeros en que no hay mayor publicidad que los logros del Foro.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos dice que la Mesa de Bienestar Animal se monta a partir de un grupo que se junta en La Viña, que se saca para los perros desde un aparcamiento enorme, porque la gente ve que la autoorganización sirve para conseguir el espacio.

El Vicepresidente del Foro Local de Latina dice que en todo lo que los coordinadores están comentando están todos de acuerdo, que los matices son si la botella se ve medio llena o medio vacía, pero que está medio vacía o medio llena, que su valoración es mejor que la del plenario del Foro Local del mes de junio, que no se pueden vender los plenarios del Foro Local como instrumentos de participación porque no lo son, que los instrumentos son las mesas, que hay que invitar a la participación en las mesas y que ese esfuerzo corresponde a los participantes en el Foro Local. Señala que también le parece importante la mejora formal de la respuesta del seguimiento, que podría plantearse una propuesta concreta a la Junta Municipal del Distrito para el seguimiento de las propuestas aprobadas por escrito.

Añade que el tema de la difusión es muy importante, pero que como no había nada parece que ahora hay mucho. Sin embargo, dice, las mesas, que son lo importante, no tienen difusión suficiente y por eso mucha gente puede pensar que el Foro Local es el plenario, que no tiene el mismo contenido útil que el trabajo de las mesas.

Dice que las jornadas informativas, que se han hecho en otros Distritos, serían interesantes para hacerlas a partir de febrero, marzo o abril, con un espacio para cada mesa... El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos propone que sean jornadas de trabajo con expertos.

La Dinamizadora dice que sí se hace la difusión de las mesas en Twitter y en Facebook.

## **5.- Calendario, ruegos y preguntas.**

El Vicepresidente del Foro Local de Latina remite la explicación de la formación que se impartirá a la Dinamizadora del Foro Local de Latina. El Coordinador de la Mesa de Cultura dice que es muy escaso. El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos dice que es un escándalo, porque no puede haber tan poco tiempo ni tan pocas plazas, que las jornadas informativas podrían

paliar esa carencia. El Vicepresidente dice que sería conveniente individualizar la formación en cada Distrito.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos dice que estuvo en la formación en materia de transparencia y que la cantidad de información ofrecida es abrumadora y el tiempo es escaso.

La Coordinadora de la Mesa de Igualdad dice que la formación ofrecida es insuficiente en tiempo y fechas y que si va a consistir únicamente en una formación teórica no servirá de nada.

El Vicepresidente del Foro Local de Latina pone de manifiesto la situación del Conservatorio Teresa Berganza, señalando que sería conveniente que, desde el Foro Local, se emprendiera alguna acción al respecto. Informa de que la sede actual del Conservatorio, en la Calle Palmípedo, 3, se cierra y la Consejería de Educación la traslada al CEIP Antonio Machado en Carabanchel al final del curso. Manifiesta que le parece muy grave y que, como Asociación de Vecinos Lucero, van a convocar a una reunión porque creen que hay que hacer algo serio a nivel de todo el Distrito. Dice que tendrá informados a los coordinadores de las mesas para que se haga difusión de ese tema y que tal vez a través de la Mesa de Cultura se podría elaborar una declaración.

Informa, asimismo, de que había comunicado al Secretario de la Comisión Permanente la intención de proponer en la presente sesión de la Comisión Permanente la creación de un grupo de trabajo de Ordenación Territorial, pero que, como consecuencia de la previsión contenida en el artículo 23 del Reglamento Orgánico de Funcionamiento de los Foros Locales en los Distritos de Madrid, que exige que la iniciativa la presente una de las entidades en él recogidas, lo va a presentar la A.V. Lucero, pero tiene que tener cinco participantes como mínimo.

El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos dice que hubo una sesión de esa mesa y que se hizo la programación de las reuniones que se iban a mantener hasta marzo, que se mandó el día 1 al Distrito y que aún no sabe qué va a pasar, que ha estado hablando con una secretaria esta mañana, porque "no se han dignado a presentarse", que le han dicho que iban a solucionarlo y no ha habido respuesta, que ha estado hasta las 14:00 esperando, que han mandado un comunicado a Ignacio Murgui y a los responsables de presupuestos para ver qué pasa en este Distrito y a la mesa interdistrital la misma petición para que vean para ver si se puede hacer algo. Añade que lo que han propuesto los compañeros es hacerlo fuera de los locales municipales.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos informa de que se han empezado a organizar tres jornadas sobre la carta contra el hambre, la iniciativa municipal del bono social alimentario y la soberanía alimentaria, que será el 30 de enero, el 6 y 13 de febrero en el espacio abierto del Santa Cristina y que si se quiere que el Foro Local figure, puede meterse en el cartel.

El Vicepresidente del Foro Local de Latina propone que se mande algo de información sobre la historia de la Carta.

El Coordinador de la Mesa de Medio Ambiente dice que quiere pedir que se explique la iniciativa del cubo marrón, que se presentó en el Centro de Participación de la Casa de Campo y que la idea es traerlo a Latina, que sea sobre febrero y hacerlo en Cebreros. El Coordinador de la Mesa de Cultura propone que haya un sitio más grande.

El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos propone a la Comisión Permanente que se posicionen de cara a la destitución de Carlos Sánchez Mato y la firma del PEF y también pedir información sobre los recortes que va a haber y dónde se van a dar en el Distrito.

El Coordinador de la Mesa de Memoria Histórica dice que en el Círculo de Carabanchel-Latina de Podemos se explicará este viernes.

La Coordinadora de la Mesa de Salud y Sanidad dice que desde esa mesa también plantean solidarizarse con Carlos Sánchez Mato y que necesitan saber qué va a pasar con lo ya planificado.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos pregunta si esto se concreta en algo o no. El Vicepresidente propone preparar un escrito y circularlo en el grupo y, si hay consenso, mandarlo como Vicepresidente. El Coordinador de la Mesa de Exclusión Social y Derechos Humanos insiste en que esto es una agresión a la gente sin precedente y en que el partido del gobierno no quiere que se participe.

Se acuerda la celebración de la próxima sesión de la Comisión Permanente el día 24 de enero a las 18:30. Asimismo, se acuerda que la sesión correspondiente al mes de febrero sea el día 14 de febrero a las 18:30.

La Dinamizadora del Foro Local de Latina recuerda que los días 3, 4 y 5 de enero no se pueden solicitar los espacios de Cebreros por la organización de la entrega de juguetes a los niños.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 20:25 del día 20 de diciembre de 2017.

EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN  
PERMANENTE DEL FORO LOCAL

Luis del Río González

EL VICEPRESIDENTE

Fdo.: Javier Poveda de la Iglesia